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◆お客様の紹介 

2017～2018 学年度米山記念奨学生    尕 藏（ガザン）さん 

2017～2018  受入交換留学生   エマ・ソーラさん 

◆会長挨拶 

今日は今年最後のロータリーの話として「ロータリーという名称と起源」ということで話したいと思います。 

ロータリーという名前がどのような経緯を経てつけられたのか、エンブレムがどのようにして決められたのか、残念なことに、正確に記載した一

次資料は見当たりませんが、二次資料を参考に我々のルーツを辿ってみました。 

ポール・ハリスは殺伐とした大都会の中で、心から語り合える友を求めて、ロータリークラブを作りましたが、このクラブも当時星の数ほどあっ

た社交クラブの一種であって、全米各地には数え切れないほどのクラブが出来ては潰れていきました。1906 年に、ドナルド・カーターが社会的

奉仕活動という概念を提唱しなかったとしたら、1908 年に、アーサー・シェルドンが職業奉仕という概念を提唱しなかったとしたら、1923 年に、

ウイル・メーニァやポール・ウエストバーグが決議23-34 によって奉仕理念と奉仕活動の実践を調和させなかったとしたら、今日のロータリーが

ないことは間違いありません。 

ロータリークラブの目的を、利己を目的とする親睦や相互扶助から、他人の事を思い遣り他人のために尽くす奉仕に転換させたことが、ロータリ

ーの発展に繋がりました。さらに、創立者のインスピレーションに捉われることなく、毎年指導者が交替するという斬新な運営方法を採ったこと

もロータリーが発展した大きな要因となっています。 

現在のロータリーの目的や定款の中には、「親睦」の文字を見つけることは難しく、社交クラブの面影は残っていません。しかし、ロータリー運

動の前提として「親睦」は欠かすことのできないファクターであることは間違いのない事実です。時代と共に、ロータリー運動がどのように変化

していこうとも、ロータリーが親睦を目的とした社交クラブとして出発したという事実は、すべてのロータリアンの遺伝子の中に深く刻み込まれ

ています。 

ロータリーの名称は、最初に提案された名前はブースタークラブBooster Club（推進者）でした。次に、「ラウンド・テーブル・クラブthe Round 

Table Club はどうだろう」、さらに、「コンスピレーターズ・クラブ（共謀者きょうぼうしゃ）the Conspirators Club と呼んだらどうだろう?」

等々沢山の名前が卓上を賑わしましたが、最後に誰かが言いました。 

「我々はお互いの事務所で、一種のローテーションを取り決めて、会合を開いている。ロータリークラブRotary Club と呼んだらどうだろう。」

残念なことには、その言葉を誰が発したのかを、幹事は記録していませんでした。 

ロータリークラブは１００年以上続いています。今年度RI会長イアン H.S. ライズリ氏のテーマ「変化をもたらす」は今からのロータリーも変化

をしていかなければいけないと言われているのではないでしょうか。 

 

◆第２ホストファミリー 野澤 誠治君へ食事費補助贈呈 

 

◆「ロータリーの友」紹介（今井 欣也 副委員長） 

イアン・ライズリーRI会長の今月のメッセージ（3頁）は、「より平和な世界に向かって」です。「戦争の被害」の消えない現在、ロータリーは

ロータリー平和フェローのような平和に重点を置いたプログラムや、あらゆる分野の奉仕を通して、平和に向けた真の、永続する影響をもたら

すことができる環境にあります。水、衛生、健康、経済発展といった全ての分野で奉仕活動を最良の形で行い、平和への効果を最大とするには

これらと紛争との相関関係を理解した上での奉仕活動の計画が肝要です。そこで、２～６月にかけてカナダ他で全６回の会長主催平和会議を開

催します。目標は、奉仕活動を通じて平和を推進する新しい方法をみつけ、専門家から学び、平和構築の力を強化するということです。 

 １２月は疾病予防と治療月間の特集（１４頁～）が組まれています。「日本から命を守る新しいカタチ」では、沼田 RCがバングラデシュの農

村部でのヒ素中毒に対する医療活動を行うためにロータリー財団のグローバル補助金を利用した事業が紹介されています。この事業を立ち上げ

るときの３人の重要人物が紹介されており、その内の２人は元米山奨学生でした。 

 ロータリー財団管理委員長の思い（３９頁）では、ロータリーがロータリー以外の団体との提携に関心を向け始めたこの数十年についてまと

められています。大きな柱の一つは、世界ポリオ撲滅推進活動であり、もう一つは、ロータリー平和センタープログラムです。増え続ける提携

パートナーについては、国際ロータリーのウェブサイト（www.rotary.org/ja）のパートナーシップのページに情報が満載されています。 
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◆幹事報告（川下 英和幹事） 

◎12/11 金沢百万石ロータリークラブ：創立20周年記念式典のご案内が届く 

             日時：平成30年4月21日㈯ 

記念講演：14時30分～ 記念式典16時30分～ 祝宴17時50分～ 

会場：ホテル日航金沢 

登録料：12,000円（※記念講演のみ入場料2,000円） 登録申込2月15日必着 

記念講演の詳細については、掲示板に掲げてありますのでご覧ください。 

◎12/13 公益財団法人ロータリー米山記念奨学会：ハイライトよねやま２１３号が届く（友愛の広場に置いてあります。）  

≪第６回理事・役員会の報告≫ 

審議事項に入る前に福田会員、永瀬会員より話があり、ガバナー補佐として永瀬会員が本格的に動き出しますのでクラブとしてしっかり応援

していただきたいとの事でした。また、多くのお世話した交換留学生がいるトロント地区で国際大会が開催されます。今までお世話をした留

学生に会えるチャンスですので是非活かしてほしいとの事です。現在その留学生達に永瀬会員の方からクリスマスカードを郵送済みです。返

事が来たらまたご案内しますとの事です。 

●審議事項 

 ①１月プログラムを確認し、承認されております。 

 ②新会員候補者の告知の件について、すでに皆さんのところに郵送されているかと思います。 

 ③年末家族会の詳細について審議し、承認されております。 

 ④「英語であそぼ」について、対象者、及び内容等について審議しております。 

 ⑤金沢みなとローターリークラブの創立25周年記念例会について、すでに皆さんにＦＡＸをいれさせていただいた通りになっております。 

 ⑥下期会費・諸費納入について、審議し承認されております。 

●協議事項 

 ①２月プログラムの協議 

 ②５ＲＣ合同例会の収支報告 

 ③３月プログラムの協議 

 

◆委員会報告 

●野澤 誠治 奉仕プロジェクト委員長： 

前回の例会で会長がトロント国際大会へ是非ご参加くださいというお話がありました。先日の理事会の中で奉仕プロジェクト委員会で

ぜひこれをクラブとして取り組んでもらえないかという事で承認をとっていただきました。理事会で承認をとっていただいたからには

プロジェクト委員会として動こうという事で、今日みなさんにレジメを１枚お渡し致しました。今日のロータリーの友にも出ています

が第109回年次大会、トロント大会とありますが、我々白山石川ＲＣとして独自で頑張っていきたいと思っております。是非、行きた

いという方がおられましたら、私までお伝えいただければなあと思っております。是非よろしくお願い致します。 

  ●永瀬 喜子 カウンセラー： 

     エマが学校に通ってから２ヶ月経った頃に学校で先生と色々お話をしました。先日、１年の締めくくりと思いまして、先生に30分程お

時間をいただけないか聞いたところ、忙しいとの事で断られてしまいました。留学生を預かるという事は学校にとってもかなり負担に

なっている事は間違いないんだなというふうに思いました。また年が明けてから状況を見ながらお話させていただきたいと思っており

ます。まあ今のところ問題がないので先生もそんな風におっしゃっていただけたんだと思います。 

今日のロータリーの友の３５ページにしんばしたいき君が写っているのを見てエマはすごく喜んでいました。彼は東京に住んでいます

がおじいちゃんとおばあちゃんは輪島にいらっしゃるそうです。輪島のロータリアンで、東京でロータリーの留学生を受けると倍率は

10倍にもなるそうですが、石川県にくればそこそこいけるという事でオリエンテーションの度に何度も東京から来ていました。エマは

そのたいき君と向こうで仲が良かったそうです。今、彼は東京に戻ってきているのでこっちにいる間に１回会いたいと言っています。

という事で、ロータリーの友の中に彼女が喜んでくれたページがあったという事をお伝えしておきます。 

 

◆プログラム  クラブフォーラム 

前期の報告と反省（多田会長、及び各委員長） 

※詳しくは当クラブホームページ活動記録でご視聴ください。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◆結婚記念祝と誕生日祝の発表（織部 資子 委員長） 

誕生日祝  ◎池元 ことみ会員  ◎塩野 正幸会員 

結婚記念祝 ◎小路 昌弘会員 

 

◆出席報告 (木村 俊夫 委員長) 

●出席率：88.23 ％ 

●出席者：28 名 / 36 名  

●出席補填：2 名 

●出席免除：4 名 

●メーキャップ：11 名 

 12/ 9：石川第一分区B会長幹事連絡会     多田 茂 ，川下 英和 

 12/ 9：米山記念奨学生選考面接試験（富山） 小柳 善裕 

 12/10：米山記念奨学生選考面接試験（石川） 小柳 善裕，小路 昌弘 

 12/13：炉辺会合第２班           野澤 誠治，福田 裕 ，永瀬 喜子，西田 良治，塩野 正幸，多田 茂 

 

◆ニコニコボックスの発表 (茶谷 捷治委員長) 

本日合計  33,000円  今年度累計 394,000円 

氏  名 メッセージ 

多田 茂 会長 もう半年、まだ半年。毎週は短いですが一年は長いです。 

今日もよろしくお願い致します。 

川下 英和 幹事 先月卓話して頂いた R財団委員副委員長 青山様、国際青少年交換委員副委員長 北川様より卓話の謝礼をﾆｺﾆｺ

BOXにいただいております。ありがとうございます。 

川下 英和 幹事 各委員長の皆様、前期はお疲れ様でした。ありがとうございました。後期もよろしくお願い致します。 

エマの引越が先週土曜日にありました。エマを毎朝起こす仕事が無くなりちょっと寂しいです。 

福田 裕 10日に国際交流協会の年忘れの集いがあり、ガザン夫妻、エマ・ソーラさんにも参加して頂き楽しいひと時を 

過ごしました。また、設立 30周年を記念して功労者 2名を表彰させて頂きました。 

西川 隆司 会社関係の行事が重なりました。前期フォーラムの報告・反省は代読でお許し下さい。 

塩野 正幸 昨日、炉辺会合をしました。楽しい時間でした。参加頂いた皆様、ありがとうございました。 

P.S 誕生日のお祝いありがとうございます。 

小路 昌弘 結婚記念祝ありがとうございます。 

来週末にエマを預かる予定です。楽しみです。 

池元 ことみ 誕生日祝いありがとうございました。還暦から 3年過ぎたので57歳になったのかしら？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


